



Asamblea Confemel. La reunión se desarrolló en Guadalajara, México, con la presencia de representantes de toda la Región

REUNIÓN EN MÉXICO

La AMM vuelve a Confemel

Nuestra asociación fue fundadora en 1997 de la confederación latinoamericana. Luego de casi diez años de ausencia, la Dra. Silvia Jakimczuk nos representó en la última Asamblea General

Luego de más de diez años, la AMM volvió a participar en la Asamblea General de la Confederación Médica Latinoamericana y del Caribe (Confemel), que se desarrolló del 2 al 5 de noviembre en Guadalajara, México. En representación de nuestra asociación estuvo presente la Dra. Silvia Jakimczuk, secretaria General.

Un poco de historia

La AMM es **socia fundadora de la Confemel**. En junio de 1997 en Lima, Perú, se llevó a cabo el Seminario Internacional los Médicos y la Reforma del Sector Salud, organizado por la Federación Médica Peruana en conmemoración de su cincuenta aniversario. De aquella reunión que vio nacer la necesidad de contar con una confederación, participaron representantes gremiales de Bolivia, Chile, Colombia, Venezuela, Ecuador, Perú y Argentina. El Dr. Enrique Visillac, presidente entonces de la AMM, expuso su análisis del Decreto 578 de Autogestión Hospitalaria y del Proyecto de Reforma del Sector Salud (Pressal).

El denominador común de las diferentes disertaciones de los líderes de las entidades médicas latinoamericanas fue la **oposición a la reforma impuesta por el modelo neoliberal** que dominaba en la mayoría de los países, así como el enfoque esencialmente gremial sobre estas y otras problemáticas comunes. Las conclusiones de este encuentro fueron plasmadas en una declaración conjunta suscripta por los siete países participantes.

Luego, del 6 al 8 de noviembre del mismo año en Santa Cruz de la Sierra, Bolivia, se organizó la segunda reunión durante el II Congreso Latinoamericano de Colegios y Asociaciones Médicas, en el marco del cual se creó fi-

nalmente la Confemel: “Con el propósito de contribuir al progreso de nuestros pueblos y a la materialización del acceso universal a la salud y la seguridad social y en particular, a la promoción de los auténticos intereses de progreso profesional y social de los médicos latinoamericanos”, según lo establece la Declaración de Santa Cruz.

En mayo de 1998, se realizó la primera Asamblea General de la Confemel en Venezuela, allí se redactó y aprobó el Estatuto que regiría su destino. En noviembre de ese año se concretó el tercer congreso. Nuestra asociación fue la **única entidad primaria designada como integrante permanente** por haber sido una de sus fundadoras.

Retomar la participación

Desde entonces, la AMM estuvo representada hasta 2014 y fue parte de múltiples eventos con una activa presencia; incluso el Dr. Visillac ocupó la Secretaría General en 2004.

Luego por casi diez años abandonó este importante espacio, pero recientemente **retomó su rol** en la Asamblea General de Guadalajara. Los temas que se abordaron en esta oportunidad fueron: judicialización del acto médico; migración médica pos pandemia como nuevo obstáculo para la atención primaria eficiente; el derecho a la salud, niveles de complejidad sanitaria, entre otros. También, se trataron los fundamentos del ingreso de Israel, que fue aprobado por unanimidad.

De esta manera, la Asociación de Médicos Municipales, que fue fundadora de la Confemel, participará en las sucesivas reuniones y acercará la problemática de la Argentina y en especial de nuestro sistema de salud pública y nuestros hospitales.